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Der Ortsvorsteher informiert über folgende Themen: 
 

- Die Arbeiten an der Oberfläche des Gehweges entlang der Ketziner Straße sind zwischen 
der Nr. 16 (alt) und der Priesterstraße abgeschlossen. Die Bauabnahme fand am 
05.06.2018 statt. An diesem Tag wurde mit dem Umbau der Döberitzer Straße zwischen 
der Nr. 3 und der Ketziner Straße begonnen. Restleistungen in der Ketziner Straße wer-
den nach der Bauabnahme in der Döberitzer Straße voraussichtlich in der 28.KW ausge-
führt. 

-  
- Die Tiefbauarbeiten im Baugebiet Upstall Nord (Kinderspielplatz und Grünzone/Festplatz) 

im  Baugebiet werden weitergeführt. Am 31.05.2018  und am 28.06.2018 wurden dazu 
Baurapporte durchgeführt. Die Freigabe des Kinderspielplatzes und der dazu gehörenden 
Gehwege ist am 21.06.2018 mit der Aufstellung der amtlichen Schilder erfolgt. Die Ab-
nahme der angrenzenden Grünbereiche steht noch aus. 

-  
- Mit Datum vom 30.05.2018 liegt eine Stellungnahme der Verwaltung zum Zustand des 

Kinderspielplatzes hinter dem Heizhaus an der Gartenstraße liegt vor. Es sind keine Män-
gel mit Gefährdungspotenzial festgestellt worden. 

-  
- Mit Datum vom 09.05.2018 liegt eine Stellungnahme der Verwaltung zur Straßenbeleuch-

tung am nördlichen Teil der Straße Am Friedhof vor. „Nach Bereitstellung von Investiti-
onsmitteln in 2019 und einem positiven Anhörungsergebnis wird der Fachbereich Grün- 
und Verkehrsflächen die Weiterführung der Beleuchtung von der Planstraße A (B-Plan 
132) bis zur Schule baulich umsetzten.“ 

-  
- Stellungnahme der Verwaltung zur DS 18/OBR/0045 – Betr.:Fahrradständer an der von-

Stechow-Straße 
- - Die Realisierung ist bis Ende 2018 wahrscheinlich. 
-  
- Stellungnahme der Verwaltung zur DS 18/OBBR/0071 – Betr.: Straße Am Friedhof  
- Die Baustraße neben dem Friedhof soll bis zum Schulbeginn 2018 / 2019 hergestellt sein 

wird, dass eine gefahrlose Nutzung des Schulweges gewährleistet ist. 
-  
- Stellungnahme der Verwaltung zur DS 18/OBR/0049 – Betr.: Sanierung Parkplatz an der 

Ketziner Straße 
-  Für die Sanierung des Parkplatzes an der Ketziner Straße im laufenden Jahr 2018 sind 

keine zusätzlichen Mittel eingeplant. Die Bauleistungen werden in das Arbeitsprogamm 
ab 2019 übernommen. 

 
- Stellungnahme der Verwaltung zur DS 18/OBR/0069 – Betr.: Schulwegsicherung  



- Die übermäßige Beschilderung  würde zu einer allgemeinen Überforderung der Verkehrs-
teilnehmer führen und deshalb seien weitere Verkehrszeichen und Markierungen für den 
fließenden Verkehr im Umfeld der Regenbogenschule derzeit nicht möglich.    

-  
- Stellungnahme der Verwaltung zur DS 18/OBR/0068 – Betr.: Verlängerung der Buslinie 

609 
- Die erforderlichen Prüfungen werden bei der Fortschreibung des Nahverkehrsplanes er-

folgen. 
-  
- Stellungnahme der Verwaltung zur DS 18/SVV/0314 – Betr.: Grundhafter Ausbau der Dö-

beritzer Straße 
- Die Notwendigkeit des grundhaften Ausbaus der Döberitzer Straße bleibt weiterhin beste-

hen. Mittelfristig sind dafür aber keine Finanzierungsmittel vorhanden. Zur Gewährleistung 
der Verkehrssicherheit wird der Anwohnerschaft im Herbst 2018 die Planung hierfür vor-
gestellt. Die Realisierung ist je nach Mittelverfügbarkeit 2019 vorgesehen. 
 

- Der Erweiterungsbau des Kindergartens an der Marquardter Straße wurde am 04.06.2018 
feierlich in Anwesenheit des Beigeordneten für Soziales, Jugend, Gesundheit und Ord-
nung in Betrieb genommen. 
 

- Am 11.06.2018 fand die turnusmäßige Beratung der Ortsvorsteher mit dem Oberbürger-
meister statt, der sich durch den Beigeordneten für Stadtentwicklung, Bauen und Umwelt, 
Herrn Rubelt, vertreten ließ. 
 

- Im Amtsblatt Nr. 6 ist die  Veröffentlichung der Auslegung des Entwurfs der Flächennut-
zungsplan-Änderung „Krampnitz“ (14/17 A) bekannt gegeben worden. Die Beteiligung der 
Öffentlichkeit endet am 11.07.2018. 
 

- Am 06.07.2018 findet eine Ortsbegehung in Fahrland mit der Unteren Denkmalschutz-
behörde statt.   
 
Die 5. Sitzung des Forums Kampnitz fand am 14.06.2018 statt. Die nächste Sitzung wird 
am 11.09.2018 sattfinden. 
 

- Vom 17.05 bis 30.05.2018 wurden im Bereich Untere Bauaufsichtsbehörde für den Orts-
teil 28 Anträge zur Errichtung von Doppelhaushälften und ein Antrag zur Errichtung eines 
Einfamilienhauses registriert. 
 

- Auf Nachfrage wurde dem Ortsvorsteher der Schriftverkehr zwischen der Verwaltung der 
Landeshauptstadt und den Anwohnern der Döberitzer Straße bezüglich der Sanierung der 
Straße übergeben. 
 

- Am 16.06.2018 fand eine Feier anlässlich des 40-jährigen Bestehens der Angelfreunde 
Fahrland e. V. statt. Der Ortsvorsteher übermittelte die Glückwünsche des Ortsbeirates. 

 
- Am 26.06.2018 traf sich das Festkomitee Fahrland.  

Hauptthema der Beratung war die Vorbereitung des Erntedankfestes am 22.09.2018. 
Außerdem verständigte man sich auf die zentralen Veranstaltungstermine für das Jahr 
2019. 
Es soll auch wieder ein Osterfeuer organisiert werden. Leider sieht sich der Bürgerverein 
außer Stande die Verantwortung für das Osterfeuer zu übernehmen und es zu organisie-
ren. Es wird eine andere Lösung gefunden werden. 
Das nächste Treffen ist für den 16.10.2018 geplant. 
 

- Durch die AG Straßenverwaltung wurde der Ortsvorsteher darum gebeten, im Ortsbeirat 
über die Benennung von zwei Straßen im B-Plangebiet Am Friedhof zu beraten und ent-
sprechende Vorschläge zu machen. Den Ortsbeiratsmitgliedern  werden die entsprechen-



den Unterlagen zugeleitet, sodass darüber in der nächsten Ortsbeiratssitzung im August 
beraten und beschlossen werden kann. 

- Dem Büro der Stadtverordnetenversammlung wurde vom Verwaltungsgericht adressiert 
an den Ortsbeirat Fahrland bestehend aus seinen Mitgliedern eine Kostenrechnung in 
Höhe von 723,00 € zugesandt. Die Rechnung bezieht sich auf die Prozesssachen Orts-
beirat von Fahrland ./. Oberbürgermeister der Landeshauptstadt. 
Die Rechnung wurde an den Bereich Recht weiter geleitet. 

 
 

 


